

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXVI.—Núm. 8.905

Valencia: Viernes 4 de Setiembre de 1903

Oficinas: Miñana, 7 y 9

D. O. M.

La señorita

D.ª Filomena Ramón García

ha fallecido á las 5 de la mañana del día de hoy en Ribarroja

FORTALECIDA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsolados padre D. Luis Ramón Vallejo, hermanas doña Ana, doña Carmen y doña Lluïsa, abuelo, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan á la misa de *corpore insepulto*, que se celebrará mañana á las diez y media en la parroquia de Ribarroja, y acto seguido á la conducción del cadáver al Cementerio general, por cuyo favor les quedarán altamente agradecidos.

El señor

Don Jacobo Gómez Lagier

ha fallecido en Villa Ferriz (Torrevieja)

á las cuatro y media de la tarde del día 30 de agosto de 1903

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P. A.

Su director espiritual, su aflijidísima esposa doña Cándida Martínez de León, su hijo D. Jacobo, su hermano D. Eduardo, hermana política doña María Martínez de León, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma á Dios.
El Excmo. y Ilmo. Sr. D. Juan Maura y Gelabert, Obispo de Orihuela, concede 40 días de indulgencia por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren ó cualquier acto piadoso que se practique en sufragio del alma del finado.

RESTAURANT DE ORIENTE

San Vicente, 84

SELECTO Y VARIADO MENU

Almuerzo, 3'50 ptas.—Comida, 4 ptas., con
cocho en uno y otra al riquísimo helado
mond-Pudding-Glacé.

También se sirve á domicilio encargándolo
con anticipación.

Alvono de diez almuerzos, 30 ptas.—Id. de
las comidas, 35 ptas.

Notas del día

La visita del rey á Jaca ha constituido una de las más hermosas páginas del viaje de don Alfonso, pues aquellos honrados aragoneses han perdonado medio alguno de demostrar su patriotismo y su adhesión á la monarquía. El hecho de haber conatado telegramas que se refieren del alto Aragón, añadiendo que el joven monarca se muestra complacido en su excursión.

El duque de Bivona, diputado por Jaca,

FOLLETIN (1147)

Los dramas de París

(Continuación)

—¡Cómo!—exclamó el Pájaro Azul.—¿El Dandy es un lord?

—Sí, y lo que es una lástima es que Juan haya hablado.

—¿Por qué?

—Porque el noble lord no volverá á poner los pies aquí, sobre todo ahora que se sabe quien es.

Y el Hombre Gris se expresó con un acento tal de convicción, que nadie se atrevió á poner en duda sus palabras ni la opinión emitida por Juan el mendigo.

—Esto saboreaba su triunfo.

—Puesto que es verdad lo que dijisteis, te suplico que me dispenses, muchacho—dijo el mendigo.

—¿Y á su vez le tendió la mano, añadiendo:—¿Quieres beber conmigo?

—No tengo ningún inconveniente—respondió el mendigo.

—¿Y vos, compañero?—preguntó después al Hombre Gris.

—Lo estoy deseando—respondió éste.

Y los tres se sentaron á una de las mesas.

—Puesto que hace un momento me querías beber sin mielas—dijo á su vez el Pájaro Azul, ¿cuántas podías pagarme una copa de ginebra.

—¡Cuántas cosas! Pago una botella de ginebra—dijo el mendigo.

—¿Y tú, Guillermo?

—¿Y tú, Guillermo se va á beber su prima de embargo en dos días!—dijo Berta, que ya se había bebido catorce copas de ginebra.

—¿O te callas ó te revienta un ojo—contestó irónicamente Guillermo.

—¿Soy muy poco galante, compañero—inquirió el Hombre Gris con acento de reproche.

obsequió anoche con un banquete á los alcaldes de los pueblos del distrito, que en número de 73 se sentaron á la mesa, y llegado el momento de los brindis, el ministro de Estado dijo que el rey le había conferido el encargo de manifestar á los alcaldes su interés por el fomento de la Agricultura para que el suelo produjera lo debido, haciendo de España una nación próspera.

Añadió que S. M. había ordenado que se retirase la guardia del Palacio donde se hospedaba, pues cree que nadie mejor para guardarlo que los honrados aragoneses. Por último, manifestó que el monarca le había recomendado dos vivas: uno á Jaca y otro á España engrandecida.

El duque de Bivona expresó su gratitud al rey y citó á los alcaldes para ir en manifestación ante los balcones del Palacio para despedirse del rey, y así se hizo.

D. Alfonso visitó los cuarteles, depósitos, Gobierno militar y el fuerte Raptán, y luego hubo serenatas, bailes y fuegos artificiales, y el rey se retiró muy satisfecho, revelando una salud á toda prueba y una actividad sin igual.

En Valladolid han quedado ultimados los preparativos para recibir al monarca, y según dicen, el día de la llegada, después del *Te-Deum*, habrá recepción en la Capitanía ge-

—Es que se pone muy cargante—contestó Guillermo.

—Beberás un vaso de Oporto—dijo el Hombre Gris.—Siéntate aquí, hermosa.

Y la horrible criatura se sentó también á la mesa de Guillermo.

Este empezaba á estar ebrio.

Berta se sentó sobre sus rodillas, y el timonel no la rechazó.

El Hombre Gris se inclinó, y dijo al oído á Juan el mendigo:

—Si vine aquí fué para verte.

—¿Por qué?—preguntó el mendigo, estremeciéndose.

—Si.

—¿Me conocías?

—Yo no. Lord Wilmot es el que te conoce.

—¿Ya lo creo!—dijo con orgullo el mendigo.

—Y me dió un encargo para ti; ¿en dónde vives?

—A dos pasos de aquí, en Wellose square.

—En el número diecisiete, ¿no es verdad?

—Precisamente.

—¿No hay una tienda en los bajos en la que venden tabaco?

—Si.

—¿No viven unas mujeres en el segundo piso?

—Si, y por cierto que una de esas mujeres de las que hablaste es precisamente Berta, pero ésta no vuelve jamás á su casa antes de amanecer.

—Cuando vuelva—contestó el Hombre Gris sonriendo,—porque con mucha frecuencia duerme la borrachera en medio del arroyo.

El mendigo hizo con los ojos un guiño afirmativo.

El Hombre Gris continuó.

—La casa tiene tres pisos. Tú vives en el tercero; esas mujeres en el segundo; ¿quién vive en el primero?

—El mendigo se puso pálido.

—¿Acaso no lo sabías?—preguntó.

—No... ó mejor, tengo empeño en que seas tú quien me lo diga.

neral, y por la noche concierne; al día siguiente visita á los cuarteles y monumentos, y por la noche función de gala; el 11, con motivo del cumpleaños de la princesa, gran recepción; por la tarde corrida de toros y por la noche fuegos artificiales é iluminaciones, y en los días sucesivos inauguración de la Granja Agrícola con asistencia de los alcaldes de la provincia, misa de campaña en el Campo de Marte y colocación de la primera piedra del monumento á Colón.

En Huesca, entre los festejos que se preparan, figura una corrida de toros, en la que estropearán Villita, Pepe-Hillo y Chelenclo reses del Colmenar. En Palencia solo estará el rey un día, y el 14 á las nueve de la mañana regresará la corte á San Sebastián.

De Roma anuncian la pronta publicación de la primera Enciclopedia del Pontífice Pio X, en la cual Su Santidad, después de participar á todos los Obispos del orbe católico su advenimiento al trono, trazará el cuadro de la situación religiosa en todo el mundo, sin tocar para nada las cuestiones políticas, pidiendo además á los Obispos que cooperen con eficacia á la obra de la Iglesia de mantener vivo en los pueblos el sentimiento religioso.

Añaden los telegramas que el Soberano Pontífice promulgará un Jubileo extraordinario de varios meses, que se celebrará en el mundo entero para impedir del Altísimo bendiga su papado, y que este Jubileo se limitará á ejercicios religiosos y á peregrinaciones á Roma.

Jaca.—San Juan de la Peña

La excursión real á Jaca da cierta actualidad á los siguientes párrafos que copiamos á continuación del interesante libro «Zeda», «Por los Pirineos»:

«La ciudad de Jaca está ceñida por un cinturón de murallas. A causa de ellas, la población vive con poco desahogo; las calles son estrechas y las casas tienen pequeña fachada. Muchos edificios, en la forma ojival de sus ventanas y portales, en el color negrozco de sus piedras, dan fe de su venerable antigüedad. Por seis puertas se entra en el recinto amurallado, cerca del cual, por la parte de Poniente, la defensa, ó mejor dicho, la defensa una ciudadela de recios muros, empezada á construir por Felipe II y terminada por Felipe III. Al Norte, sobre un elevado cerro, guarda el camino de Canfranc un castillo de construcción moderna, que, según afirman los inteligentes, asegura la frontera de cualquier invasión por aquella parte del Pirineo.

Esta fortaleza, que sólo puede verse desde lejos, porque la entrada en ella está terminantemente prohibida, y la orden que así lo establece no se quebranta por nada ni por nadie, parece agazapada entre los riscos del monte. La estrategia moderna se cuida poco de la estética; aquellos castillos de elegantes almenas y esbeltas torres ya no sirven para otra cosa que para hacer soñar á los poetas. Las fortalezas que ahora se construyen, ocultas bajo tierra, sólo dejan asemar por negros agujeros, que parecen aborturas naturales de la montaña, las bocas amenazadoras de los cañones. Estos formidables monstruos hacen blancos de asombrosa precisión á una distancia de poco mil metros!...

El Gas y el Aragón riegan la estensa y fértil campiña de Jaca, que, si no tiene hermosos paseos, como asegura inexactamente la Guía, de Joanna, posee, en cambio, fructíferas y bien cuidadas huertas. Aneha circunferencia de montañas rodea los campos jacaños, destacándose entre ellos Peña Collorada, y no Colorada, como dice la citada Guía, Peña de Urnel y Peña de San Juan.

A unos dos kilómetros de la ciudad asoman, por encima de los bordes de una hondonada, los blancos muros de la estación del ferrocarril. La vía, que sabe Dios cuándo uniré á

Aragón con Francia por la parte del Canfranc, se interrumpe á corta distancia de la estación.

En Jaca domina el elemento militar; á todas horas y en todas partes redobles de tambores y toques de cornetas, voces de mando y el uno, dos... uno, dos... de los reclutas, que hacen el ejercicio en los giasis de la ciudadela.

Recorrimos la ciudad, que abunda en restos de muy diversas arquitecturas y pusimos fin á nuestro paseo con una visita á la Catedral. Dan entrada al templo, cuya construcción data nada nada menos que de la época de Ramiro I, fundador de la monarquía aragonesa, dos puertas, una principal y lateral la otra, con sendos pórticos que, como la traza de la Iglesia, pertenecen al estilo bizantino, y no gótico, como dice, equivocadamente también en esto, la Guía de Joanne.

En cuanto entramos en la Catedral, salíonos al paso la más extraña y grotesca figura que el lector puede imaginar. Era un hombrecillo vestido con grasiotas hopalanda adornada con lágrimas de cera.

En su cara redonda y lustrosa no se vea rastro alguno de nariz. La Naturaleza, al moldear aquel rostro, se olvidó de tan importante apéndice. Los ojos, redondos y reventones, brillaban como si el hombre tuviese una luz dentro del cráneo. Se desizaba más que andaba por las oscuras naves del templo. Era un sér humano, ó una de las monstruosas figuras que coronan los capiteles de las columnas, y que, repentinamente animadas, venía á hacernos los honores de la antiquísima fábrica? Después supe que aquella gárgola con sotana era ni más ni menos que un sacristán de la Catedral. Se me dijo también, y lo consigno como hecho digno de notarse, aunque pertenece al orden privado, que aquel extraño personaje está casado con una real moza, lo que prueba que en Jaca, como en todas partes, más vale caer en gracia que ser gracioso.

—¿Quieres Vds. ver la Catedral?—nos preguntó con voz que tenía bastante semejanza con el ruido de una carraca.—Y sin esperar respuesta, con el tono enfático del chiquillo de muesa Pedro, empezó á mostrarnos las maravillas de la Iglesia.

—Aquí verán Vds. un hermoso retablo de piedra, de estilo plateresco. Fijense Vds. en ese Padre Eterno, copia del «Moisés» de Miguel Angel. ¡Qué perfección hasta en los más pequeños pormenores! Este otro retablo gótico es el de Santa Ana. Aquella capilla, plateresca, es la de San Miguel. Aquí, en este otro lado, tenemos lo más notable de la Catedral: el cuerpo de Santa Orosia, guardado en un arca y envuelto en ricas y delicadas telas.

En esos cuadros está la historia de la Santa doncella. Era hija de los duques de Bohemia, y desde su más tierna edad fué dechado de todas las virtudes cristianas. Pidió su mano un príncipe español, y cuando con muy lucida comitiva venía la joven á reunirse con su prometido, un tropel de moros, que estaban emboscados en las gargantas por donde había de pasar el cortejo, cayó sobre él y se apoderó de la desventurada doncella.

Los infieles, entonces, le prometieron respetar su vida si renegaba de su religión, pero Santa Orosia les contestó que antes sufriría mil muertes que abjurar de su fe. Irritados los moros con tal respuesta, cortaron á la santa las piernas y los brazos, y cuando hubo espirado á causa de tan bárbaro tormento, la enterraron en lo más espeso del monte Jebra... Fijense Vds. ahora en ese otro cuadro. Aquella ciudad rodeada de murallas es Jaca; de ella sale, como ven Vds., una procesión con el Obispo á la cabeza... Aquel pastor viene á dar la noticia de que ha encontrado el cuerpo de la santa...

Por este estilo fué el elemento sacristán haciendo á su manera la descripción é historia del monumento. Guiados é ilustrados por él, contemplamos la capilla mayor, que es moderna y de mal gusto; otras dos capillas góticas, y por una puerta perteneciente á la mis-

ma arquitectura entramos en el claustro, en cuyos muros se leen borrosas inscripciones sepulcrales.

Terminada nuestra breve visita á la Catedral, el sacristán, gozosisimo con la propina—muy bien ganada—con que habíamos prelado su elocuencia y sus servicios, nos acompañó hasta el atrio de la puerta principal, mostrándonos su agradecimiento con todo género de grotescas cortesías.

A dos leguas de Jaca, á la puerta de una venta miserable, cuya antesala era la cuadra, nos esperaba, á las ocho de la mañana, un mozo muy bien plantado, vestido á la aragonesa, y teniendo del ronzal dos mulos de ruin estampa y de más ruin aparejo. Nos encaramos en las escuálidas bestias—como Dios nos dió á entender, y con los pies colgando, porque pedir estribos hubiera sido pedir gollerías, dimos de talones á nuestras cabalgaduras, nos apartamos de la carretera y tomamos por un camino de herradura cortado á menudo por poco caudalosos arroyuelos.

El paso de nuestras caballerías solía espantar bandadas de grajos, que se alojaban dando chillidos, protestando á su modo de nuestra importuna presencia en aquellos lugares.

Al cabo de una hora de camino la llanura se convierte en aspezeza. La subida á la Peña es por extremo fatigosa; pero en cambio, á medida que avanzábamos, el paisaje era cada vez más variado y majestuoso: ya nos internábamos en un espeso bosque, entre cuyas intrincadas ramas y lujuriosas hierbas sonaba solamente el zumbido de miriadas de insectos, ya bordeábamos profundo tajo cortado á pico, ya cruzábamos verdes praderas, asombradas por robustas hayas ó seculares pinos. A veces nos encontrábamos con un torrente que bajaba despedido de la cumbre y se precipitaba con estruendo en lo hondo, salpicándonos de espuma; otras, de los flancos de la senda por donde caminaban nuestros mulos, echaba á volar un pajarillo asustado, que al alejarse dejaba temblando la débil rama en que estuvo parado.

En las paredes de los barrancos que lentamente íbamos dejando atrás, los árboles brotan primero horizontalmente, irguiéndose luego hacia lo alto, ansiosos de levantar sus copas al cielo.

Las vueltas y revueltas del camino nos ponían sucesivamente á la vista, ya la campiña de Jaca, limitada al Norte por las umbres del Pirineo, la Peña Collorada, en cuya puntiaguda cima una nube herida por el sol parecía un penacho de humo y llamas de un volcán, ya las vertientes salvajes de la Peña de Urnel, en cuyas ásperas alturas nació, al amparo de maravillosa cruz, el reino de Sobrarbe. Conforme nos elevábamos sobre la llanura, nos sentíamos más libres, más felices, más fuertes. Nos parecía que allá abajo, entre las nieblas centecidas del valle, habíamos dejado las preocupaciones y cuidados de la vida.

De repente la subida cesa: lo alto de la Peña es una anchurosa meseta cubierta de coque y poblada de grandes árboles, casi todos mutilados por el rayo. Ocupa el centro de la planicie, rodeada de taplas, ó más bien murallas, el nuevo monasterio de San Juan, empezado en 1676 y acabado en 1714.

Casi todo el edificio está en ruinas. Montones de escombros, entre los cuales brotan las ortigas, llenan los espaciosos patios; al través de la podrida armazón de los techos que cubren los largos corredores del monasterio, se ve el cielo, y no es posible entrar en las celdas sin correr el riesgo de que el suelo se hunda bajo los pies. Más triste es todavía el aspecto de la Iglesia con sus resquebrajadas paredes, sus pinturas descoloridas, sus desmantelados retablos, sus altares polvorientos. La religión ha huido de allí y el templo se desmorona como la sociedad cuando le falta la fé.

En la única parte habitada del edificio vive el guardián del convento, un joven con su mujer y tres hijos, uno de ellos de pecho. En me-

—Que te ofreciera diez guineas si haces de manera que esta noche me instale en la habitación de Berta.

—¿Y luego?

—Cuando estemos allí ya te diré lo que hay que hacer.

Ahora escucha cuál es mi pensamiento.

—Hablad, os escuchó.

—Vamos á acabar de emborrachar á Berta.

—Bien.

—Cuando esté borracha nos la llevaremos á otra parte, y una vez que se tienda en el arroyo para dormir la mona, la quitarás del bolsillo la llave de su cuarto.

—¿Y Guillermo?

—Es verdad; se reconcilió con ella—respondió el Hombre Gris sonriendo,—pero no tenemos nada que temer de él.

Una botella más de Oporto, y con seguridad que rueda bajo la mesa.

—Así lo creo.

El Hombre Gris levantó la voz y dijo:—¡Eh! ¡Mistress Brand! Enviadnos dos botellas más de Oporto. Soy yo quien paga.

—No... no... soy yo—balbuceó Guillermo con una voz que la embriaguez hacía tartamudear.—¡Yo pago, y nadie más que yo!

Y echó una segunda guinea sobre la mesa.

el uno al otro que tal vez podían dar un buen golpe siguiéndole, en el caso de que saliese solo del Caballo Negro.

Mientras tanto, según Guillermo bebiendo y contando sus campañas.

El Hombre Gris y el mendigo cambiaron una mirada de inteligencia, como queriéndose decir que no tenían que hacer más que esperar.

A medida que hablaba, poníasele á Guillermo más estrapajosa la lengua y le parpadeaban más los ojos.

Esto no le impedía, sin embargo, interrumpir de vez en cuando su charla para decir á Berta:

—No bebas tanto que te vas á emborrachar de mala manera.

Esto, naturalmente, hacía reír al Pájaro Azul.

Este último sabía á qué atenerse respecto al Hombre Gris, al que había visto en Brook street salir adelante con bien en un arduo negocio.

Guardóse, sin embargo, muy mucho de decir á nadie una palabra ni de dar á comprender que le había visto fuera de la taberna del Caballo Negro.

A fuerza de repetir á Berta que, al cabo, rodaría bajo la mesa, la dió Guillermo el ejemplo.

Se le escapó de la mano el vaso, que estaba aún lleno, y desde su asiento se escurrió al suelo, murmurando:

—Tengo bastante...

Berta, obrando como espesa carlino, se inclinó y le puso bajo la cabeza, y á manera de almohada, un banquillo.

Levantóse luego, y dijo:

—Hace mucho calor aquí, vámonos.

—Te lo iba á proponer—dijo el Hombre Gris con mucha galantería.

Berta le miró:

—¡Calla!—exclamó.—¿No fulstes tú el que venció á Guillermo?

—Si.

ALMACEN DE CAMAS

doradas, niqueladas y de hierro de la fábrica de Sevilla de José Cobian. Sucursal en Valencia: calle de la Paz, número 5.—Variedad inmensa y tipos en precios, desde lo más económico a lo más rico que se fabrica.

do de aquellas ruinas, y lejos del mundo, muéstranse contentos con su suerte; la envidia, el odio y la ambición no llegan hasta ellos.

Durante los meses de invierno su aislamiento es completo; la nieve los bloquea por todos lados. En el verano son frecuentes las tempestades; el huracán sacude y derriba los pedregales cuarteados del convento, y los rayos desgajan los árboles. Los días apacibles y serenos son en todo tiempo muy raros en aquellas alturas.

Mucho más imponente que el nuevo es el viejo convento, construido a unos 500 metros más abajo de la cumbre, en el hueco de enorme peña, cuya bóveda está ennegrecida por el humo de varios hornos. Desde los umbrales del monasterio alanzase a vor agreste paisaje, cubierto de enmarañados bosques y cortado por horribles precipicios.

La cueva en que, andando el tiempo, había de fundarse el convento, fué el asilo de un santo ermitaño llamado Juan de Atarés. Cazanado un día por aquellas asperezas cierto joven mozarabe, de nombre Otón, encontróse de repente ante la boca de la cueva, y con gran asombro vio dentro de ella una pobre ermita dedicada a San Juan Bautista. «En el suelo», dice el Sr. Cuadrado—había un estribo tendido, cuya venerable ancianidad y cuyo celestial reposo infundía consuelo en vez de horror, y cuya osbeza desconsaba en una piedra triangular, donde una inscripción revelaba su nombre (Juan de Atarés) y su vida de ermitaño.» Tocado en el corazón el joven cazador al contemplar tales maravillas, resolvió y puso en práctica el despojarse de sus bienes y ir a vivir en compañía de un hermano suyo llamado Félix, vida de penitente en aquellas asustosas soledades.

La fama de santidad de los dos eremitas y de los que le sucedieron en la cueva, junto con la necesidad de encontrar un refugio contra las algaradas de los moros, atraerón a las fragosidades de la peña gran número de monjes, los cuales, a últimos del siglo X, adoptaron la regla de San Benito.

Desde esta época comienza el engrandecimiento del monasterio. «Más de sesenta de éstos—dice el citado escritor—que en número casi fabuloso poblaban las asperezas de Aragón y Navarra, fueron agregados por aquellos tiempos, con sus bienes y derechos, al convento de San Juan de la Peña, extendiéndose su jurisdicción abacial sobre 120 iglesias seculares; enriquecieron los reyes con reliquias y ofrendas para los altares, con tierras y pastos para sus ganados, con privilegios para las personas, a trueque de reposar a su muerte en aquel suelo pródigo, bajo el salvaje y grandioso dosel de la peña.»

Noticias Locales

Seguimos *describiendo* una temperatura que hace marcar al termómetro en su máximo 37,7. Por fortuna persiste la brisa del E, que ora es algo débil. La presión barométrica es de 761 mm. y el horizonte está despejado.

La Comisión provincial ha celebrado sesión hoy bajo la presidencia del Sr. D. Teodoro Izquierdo. Este ha presentado, como el punto a tratar de mayor importancia, el asunto de los proyectados pantanos en esta provincia, manifestando su opinión de que debe ser estudiado con detenimiento.

Tras breve debate se ha acordado nombrar una ponencia, para la que han sido elegidos los Sres. Llop, Valdecabras y Pinto, asesorados por el ingeniero de la Corporación señor Roger.

Asimismo se ha acordado que la ponencia, ampliamente facultada, visite a los señores Gobernador civil e ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, ofreciendo toda la cooperación moral y material de la provincia a los fines propuestos.

Después se han informado varios expedientes de ningún interés general.

La indicada Comisión ha pasado luego al despacho del señor Gobernador, dándole cuenta de los acuerdos adoptados.

El Sr. González Núñez ha agradecido mucho la resolución tomada, manifestando que uno de estos días dirigirá una circular a los alcaldes, a quienes también escribirá particularmente, interesándose en los levantados proyectos del señor ministro de Agricultura, tan beneficiosos para los intereses de esta provincia.

De este interesante asunto de los pantanos se ha ocupado, como no podía menos de suceder, la prensa de la capital, y toda, sin distinción de opiniones políticas, ha mostrado unánime su criterio favorable a secundar las nobles iniciativas del ministro de Agricultura, excitando a los interesados a que cooperen con eficacia a la realización de obras de tanta conveniencia para el fomento de la riqueza pública.

Esta unanimidad de criterio nos complace sobremanera, y quisieramos verla siempre en todos los asuntos de interés para Valencia y su provincia, pues ésta recabaría las ventajas y mejoras a que tiene derecho, al apartándose todos de apasionamientos de bajo vuelo, de rencillas personales y de puerilidades políticas, eleváramos la mirada y fijáramos el pensamiento con decisión constante en los asuntos de interés público, que a todos, blancos y negros, hijos y troyanos, interesan por igual. Si esto se hiciera, otra sería nuestra suerte, y con seguridad se conseguiría el verdadero progreso y la regeneración de la patria.

El impulso ha venido ahora de arriba; confiamos en que se responderá bien desde abajo.

Hoy ha celebrado sesión la comisión municipal de Instrucción pública, acordando adquirir 100 ejemplares del cuadro gráfico del doctor Verdes Montenegro contra la tuberculosis, con la rebaja conseguida por el Sr. Alvarez; aprobar las bases para la reorganización de las escuelas municipales de música; que manifieste el arquitecto municipal si puede habilitarse para escuelas provisionalmente la casa Palacio de Benimámet, y en caso contrario se realicen las obras necesarias para abrir las de mayor brevedad posible; designar a los señores Martínez (D. S.) y arquitecto mayor para que se realicen las reformas necesarias en los retretes de las escuelas graduadas, y proponer al Ayuntamiento se abonen los alquileres que se le adeudan a la maestra de la escuela de la Carrera de Melilla.

En el negociado de la Guardia municipal está depositado y a disposición de su dueño, un estandarte encontrado en las afueras de la capital.

El día 15 de los corrientes, de diez de la mañana a una de la tarde, y de seis y treinta a ocho y treinta de la noche, excepto los días festivos, estará abierta en la Secretaría de la Escuela de Artes e Industrias (antes Bellas Artes), la matrícula de las enseñanzas oficiales para el próximo curso, cuyos estudios comprenden, con arreglo al real decreto de 4 de enero de 1900, las asignaturas de Aritmética y Geometría, Dibujo geométrico, Dibujo artístico, Aplicaciones del Dibujo artístico a las Artes decorativas y Modelado y Vaciado.

La matrícula será gratuita y libre, según se dispone en el art. 14 del real decreto citado, y para matricularse en estas enseñanzas se requiere haber cumplido 12 años de edad, acreditar saber leer y escribir y las cuatro reglas de la Aritmética. Tendrán preferencia los que hubiesen ganado esta distinción en los exámenes del curso anterior, y entre éstos los que acrediten ser artesanos, hijos de artesanos o dependientes del comercio (artículo 57 del reglamento orgánico de estos centros).

Para verificar la matrícula se requiere la presentación de la cédula personal del alumno si tiene 14 años, ó la del padre ó fiador del alumno si es menor de la indicada edad. El curso dará principio el 1.º de octubre y terminará el 15 de mayo. Cuando las condiciones del local lo permitan, se darán las enseñanzas especiales y extraordinarias aprobadas por R. O. de 21 setiembre de 1900, que son: enseñanza especial de pintura decorativa por todos los procedimientos conocidos; aplicación de los conocimientos adquiridos en la enseñanza de modelado y vaciado a las industrias de talla en madera y piedra, forja, repujado, etcétera; elementos de Geometría descriptiva y sus aplicaciones; y composición decorativa. Los premios que se concederán a los alumnos, según el reglamento orgánico ya citado, consistirán en diplomas, objetos de aplicación útil y en cantidades en metálico.

A la hora de cerrar esta edición están reunidos en el despacho del señor Gobernador civil los carpinteros huelguistas de las poblaciones marítimas y los patronos. Es casi seguro que se llegará a una solución.

La comisión municipal de Hacienda se ha reunido esta tarde, continuando el estudio del presupuesto general para la confección del que ha de regir en 1904.

En la caja de la Diputación ha ingresado hoy el Ayuntamiento de Catarroja 1.000 pesetas por contingente.

En el tren-correo de Madrid ha venido hoy, de paso para Marsella, el diestro Morenito de Algeciras.

En el ascenso de dicha línea han salido esta tarde nuestro compañero en la prensa D. Ignacio Vidal, el Dr. Moliner, los diputados provinciales D. Rafael Albiñana y D. Ramón Galvañón, el juez de Instrucción don Constantino Ballester y el capitán de Ingenieros Sr. Castell.

Esta mañana ha llegado al puerto el vapor alemán *Yensfeld*, importando de Swansea cargo completo de carbón mineral en panes.

La Sociedad de Dependientes de Farmacia de esta capital celebró anoche junta general, en la cual se acordó por unanimidad el ingreso de la misma en la Federación de las Sociedades obreras. El número correspondiente al mes de agosto de la revista profesional *El Dependiente de Farmacia*, que aparecerá mañana, dedica su texto exclusivamente a tratar de la huelga parala que con motivo del conflicto surgido en la farmacia de San Antonio se viene sosteniendo.

La comisión de Instrucción pública, en sesión de 29 de agosto último, acordó que los alumnos que estudian con matrícula gratuita del Ayuntamiento en el Conservatorio de Música y han de continuar sus estudios en dicho centro por haber obtenido en el curso anterior la calificación de sobresaliente ó notable, quedan relevados de solicitar dicha continuación de la Corporación municipal, si bien están obligados a exhibir en el negociado de Instrucción pública la papeta de examen en la que consta la calificación obtenida en los exámenes de fin de curso.

Se hallan vacantes en el Instituto general y técnico de Beza dos plazas de ayudantes, que se han de proveer con arreglo a lo prevenido en las disposiciones vigentes. El plazo para solicitarlas es de 30 días, a contar del en que inserte la *Gaceta* el anuncio de las vacantes.

Hoy ha celebrado sesión la comisión municipal de Monjas de San Gregorio, acordando nombrar presidente accidental de la misma al Sr. Vinaixa.

Por falta de número no ha podido reunirse la comisión de Propaganda y Cartel, convocada para hoy.

Ha sido autorizado para trasladar su residencia el capitán D. Rafael Benavent.

Mañana, de tres a seis de la tarde, se permitirá la entrada en la plaza de Toros para que el público pueda ver el ganado que ha de lidiarse el domingo por los cocheros y conductores de los tranvías de Valencia.

Mañana es el último día que permanecerá hospedado en la fonda de las Cuatro Naciones el representante del reputado ortopédico de Madrid Sr. Farré Gamell, donde recibirá a su numerosa clientela y a todos los que deseen hacerle encargos de los aparatos de su especialidad.

Clinica operatoria especial para las enfermedades de los ojos, del Dr. Wieden. Cuenta esta clínica con todos los adelantos modernos. Maldonado, 9, principal. Consulta de 10 a 1 y de 3 a 4 tarde. Los domingos y días festivos por la mañana de 9 a 11.

EN VIAJE.—Nadie debe olvidar proveerse de algunos frascos de *Citrato de magnesio* Bishop. El único granulado efervescente inalterable conocido hasta el día. Desconfiar de imitaciones.

Antigua Academia preparatoria para carreras militares, dirigida por los señores Cañada, Reyero y Cortina, Bonafre, 22, principal. Pídanse reglamentos. Preparación gratuita para huérfanos de guerra.

De Torreveja nos comunican una triste noticia. El respetable Sr. D. Jacobo Gómez Legier, víctima de las lesiones que sufrió al caer de su carruaje, falleció el domingo 30 de agosto último, fortalecido su espíritu con los Santos Sacramentos y lleno de una conformidad cristiana edificante para todos lo que rodeaban su lecho. En Valencia contaba el señor Gómez Legier con gran número de amigos que lamentarán con nosotros esta inmensa desgracia.

Descanse en paz el alma del difunto y reciban los que lloran nuestro sentido pésame.

En el pueblo de Ribarroja ha entregado su alma al Creador esta mañana la distinguida señorita doña Filomena Ramón García, sumiendo en el más amargo desencueto a sus amantísimos padre, hermanos, abuelos y demás familia, a los que enviamos nuestro sentido pésame. En paz descanse el alma de la señorita Filomena.

Se ha comunicado al Gobernador civil que los representantes de los teatros de Rufafa, Pizarro y Marina del Cabañal han retirado los recursos de alzada contra los acuerdos del Ayuntamiento acerca la cobranza del arbitrio sobre espectáculos públicos por el concierto que los mismos han establecido con el Ayuntamiento.

Se ha designado a los Sras. Alapont y Llagaria para que informen acerca de las condiciones que se han abonado de más a la Empresa de Aguas potables.

Se ha abierto juicio contradictorio sobre las instalaciones de motores a gas en las calles denominadas del Duque y Blanquerías, y traslado de una máquina de vapor del camino de Ventura a la calle del Rosario.

Ha vuelto a hacerse cargo de la depositaria de fondos provinciales nuestro buen amigo D. José María Bernal.

A bordo del vapor *Vicente Sanz* han venido esta mañana de Barcelona 260 pasajeros.

La autoridad militar pasará la revista general de cárceles reglamentaria el lunes 7 del actual.

El señor Gobernador ha impuesto 250 pesetas de multa a la Compañía ferroviaria del Norte y 2.500 a la Central de Aragón por infracciones a la ley especial de ferrocarriles.

Ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia ha comparecido hoy Agustín Ballester Sánchez por injurias a los agentes de la autoridad. Ha sido defendido por D. Agustín Medina.

Mañana comenzarán con la primera de abonos las tiradas de la temporada en el pintoresco lago de la Albufera, y el tiempo ayuda, es de esperar una buena tirada, pues según dicen, abundan las aves, principalmente en la «Mata del fango», «La barra», en el «Amichano», «Aixlot» y «Mata del Señor». Celebraremos, por los tiradores asiduos concurrentes al lago, que los pájaros les esperen y se pongan a trecho de las mortíferas escopetas.

Un colega recomienda a los ingenieros que tienen a su cargo la inspección del ferrocarril del Norte examinen el puente sobre el barranco de Carraxet y vean si las obras que en él se han hecho responden a la importancia de la ruina. También se hace eco de rumores referentes a uno de los puentes sobre el Júcar.

El abogado de esta Delegación de Hacienda Sr. López Garrido ha sido nombrado individuo del tribunal a concurso para el ingreso en dicho cuerpo que va a reunirse en Madrid.

La junta de profesores de la Escuela oficial de Artes e Industrias de esta ciudad, en sesión del 2 del actual, acordó que los alumnos obreros de dicho centro que deseen continuar sus estudios en el extranjero, se sometan a una oposición cuyas condiciones se anunciarán en breve en el *Boletín oficial* de esta provincia.

Por falta de postor ha sido declarada desierta la subasta intentada hoy para el suministro de harina a la casa de Beneficencia y al Hospital.

Las últimas noticias que acerca del incendio ocurrido en la Sierra de Espadán de que ya nos ocupamos se han recibido, dicen que el fuego comenzó en término de Ahin, propagándose a los términos de Aludia de Vico y Algimia de Almonacid, y la Guardia civil de los puestos de Nules, Vall de Uxó, Villarreal, Burriana y Artana se trasladó al lugar del incendio, y auxiliada por las autoridades y vecindario pudo conseguir localizarlo después de 24 horas de titánicos esfuerzos.

Lo quemado son 40 hectáreas de pinos y mente bajo y 300 más de pinos y alcornoques, y los daños causados por el incendio se calculan en 5.800 pesetas. El fuego se cree intencionado, sin que se sepa aun quiénes son el autor ó autores. Esta es la tercera vez que se incendia dicho monte.

Anuncio de Madrid que el ministro de Instrucción pública, Sr. Bigallal, estudia el régimen de las Escuelas Normales, para ver si es posible emanciparlas de los Institutos generales y técnicos, y se propone simplificar el plan de estudios vigente, con el fin de facilitar el ingreso en la carrera del Magisterio.

El señor Gobernador ha dispuesto que se reconcentre en Requena la Guardia civil de los puntos limítrofes durante las fiestas que han de celebrarse en dicha población.

«En cuántas cosas inútiles tiramos nuestro dinero! Y, sin embargo, con un desembolso de dos céntimos diarios, que es lo que se gasta en «Llor del Polo», puesto que dura dos meses usando al diario, tendremos una dentadura hermosa y libre de toda dolencia.»

Alrededor del Mundo del jueves 3, trae, entre otros, los siguientes artículos: Los españoles en Macedonia.—La muerte en el beso.—Los parásitos de los animales.—Esculturas en vez de fotografías.—Fortunas deshechas en cinco minutos.—El mundo de las cavernas.—Las caras que se ven en la luna.—La heráldica japonesa.—Risas que matan.—Médicos de ayer y médicos de hoy.—Los animales y el mar.—La piedra de leche.—El Kaiser, la diron.—Las excursiones de las abejas.—Censurarse sin moverse, y otra porción de artículos.

NEW-FUNERAL

Gran cochera en propiedad.—Servicio fúnebre permanente.
COLON, 32-TELÉFONO 402

LA POLAR

Sociedad Anónima de Seguros, BILBAO
Capital social: 100.000.000 de pesetas
Garantías depositadas: 50.000.000
Administrador depositario, el BANCO DE BILBAO

Ninguna Sociedad en el mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas. Seguros sobre la vida a prima fija y con participación en los beneficios.—Rentas vitalicias, inmediatas y diferidas.—Seguros marítimos sobre cascos y mercaderías.—Seguros contra incendios y sobre valores.—Agentes y Representantes en todas las provincias.

Para los ramos de IN-ENDIOS y VALORES: En Valencia.—Sub-directores, D. Vicente Morales Inglés, Latorre, 10, y D. Juan Guardiola, Colón, 34. Para el ramo MARITIMO: D. Andrés Guardiola, Colón, 34.

ACADEMIA CAVANILLES

1.ª y 2.ª Enseñanza.—Fundada en 1869
Para alumnos internos, medio pensionistas y externos; enseñanza oficial y no oficial. Se reciben encargos de matrícula: pídanse el reglamento de la Academia.
— PALAU, 14 —

BAÑOS FUENTE PODRIDA

Temporada oficial, de 16 de junio a 30 de setiembre
Aguas sulfurosas, sulfúricas y nitrogenadas, de rica mineralización y superiores a todas las de la región valenciana
Curación segura de las enfermedades de la piel, eczema (herpes), seborrea, calvicie, alopecia, cefalalgia, migraña y todos los trastornos cutáneos y mucosos, dependientes del herpetismo y monares crónicos.
Inhalaciones sulfurosas y balsámicas—acción curativa en los catarros bronquiales crónicos.
Mejoras en todos los servicios introducidos por la casa de Girat, que ha vuelto a encargarse del Baño. Fonda servida por el Hotel de Oriente de Valencia.
Itinerario.—Salida de Valencia los días pares de junio, julio y setiembre, é impares de agosto en día de los días de la mañana, que llega a Requena a las diez y media, donde encontrarán los bañistas el coche diligencia del establecimiento.
Para más informes: farmacias de B. Giner Aliño, Calatrava, 2; doctor Aliño, plaza de Cajeros, 6; casa de chocolate, Angeles, 3; y en la administración del establecimiento.

COLEGIO DE BOIX

Fundado en 1846
Párvulos, primera y segunda enseñanza: Carreras especiales
Director: D. Estéban Estevan Estevan
Torno de San Gregorio, 7 y 9 (toda la casa), con espaldas a la calle de Rumbos
Grandes reformas en el edificio que ocupa el Colegio: material completo y moderno: local higiénico con mucha luz y ventilación: 1.500 metros cúbicos de aire.
Primera enseñanza integral y graduada: local independiente para cada uno de los cuatro grados de la segunda enseñanza oficial, elemental ampliada y superior.
Preparación para facultad y carreras especiales. Clase de adorno: dibujo en todos sus ramos (clase con luz zenital) música y gimnasia.
Profesorado idóneo y titulado.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
Las clases comenzarán el 15 de setiembre; admítense encargos de matrícula.
Para detalles del internado pídanse el reglamento, que se facilitará en el Colegio.

Aceite

SRES. MANGRANE E HIJOS DE GUIX
Depósito único: tienda de ultramarinos de J. Ruiz Goya, La Madriella, calle de la Sombra, 10.
Blanco y Negro.—Una preciosa información relativa a las principales etapas del viaje de S. M. por el alto Aragón y Navarra, figura en el número corriente de tan acreditado semanario. En él se leen interesantes cuentos de Emilia Pardo Bazán, F. Navarro y Ledesma y Ramón Pérez de Ayala, ilustrados por Alberti, Méndez Bríngas y Regidor; curiosas y abundantes notas veraniegas de San Sebastián, Suances, el Valle del Lozoya y el monasterio del Paular; un gracioso cuento de baturro de Gascón y varias atractivas actualidades.

Ha solletado continuar en situación de remplazo el capitán D. Lázaro García Díaz. Los productos al Petróleo Sansón mantienen la cabeza limpia y sana. El agua de la salud de Lanjarón es la mejor agua de mesa necesaria a los convalecientes por su poder estimulante; es el mejor preservativo contra las enfermedades infecciosas. Así lo ha reconocido el jurado de la reciente Exposición internacional de París concediéndoles diploma y medalla de oro. Depósito único, Dr. Costas, San Vicente, 149, a 60 céntimos botella de litro devolviendo casco.

URBERUAGA de Ubiña.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guía. Se remiten gratis. *Homœtis (Avelano Mágico) de Bristol*.—Extracto, Ungüento. Remedio indispensable en el hogar.

A las señoras que padecan de hernias (quebraduras)—Los días 19 y 13 de setiembre estará en Valencia el acreditado especialista señor Vidal, socio de la reputada casa Vidal hermanos, de Barcelona, dedicada a la curación radical de las hernias (quebraduras), de la que tenemos las mejores noticias por las muchas y maravillosas curas obtenidas con su muy acreditado parche antiherniario y sus bien perfeccionados aparatos especiales NON-PLUS-ULTRA, con ruidos expreso para cada caso y bajo la dirección facultativa. Por lo que recomendamos a las señoras que sufren tan molesta enfermedad visiten a dicho señor en el Hotel de España, donde estará hospedado, y recibirá de diez a una y de cuatro a siete.

Consejamos el uso del Fosto-Glicol-Kola lecitinado Doménech para curar con éxito, seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia. Salud, vigor, sangre pura y buena gana de trabajar y comer, es el efecto que dejan las Píldoras de Vida del Dr. Ross.

Exitos seguro
Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Siles de Caros*.

Jardineros El poderoso insecticida Zotal está reconocido de utilidad pública para evitar que los insectos destruyan las flores y frutos delicados. Con una solución de Zotal, al 2 por 100 en agua destilada, regar las plantas es suficiente para destruir las hormigas y toda clase de insectos perjudiciales.

Gran Balneario Pizarro. — Abierto todo el año. VERITAS Elixir Zimmermann. Preserva Cura Preserva. Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados se rezará el santo Rosario a las seis de la tarde, siguiendo la *Salve solemne*.—En San Andrés, al anochecer Rosario y *Salve cantada* en honor de Nuestra Señora de los Desamparados y en sufragio de los difuntos. —En Santos Juanes, San Bartolomé y Santa Mónica tendrá lugar al anochecer el santo ejercicio de la Felicitación Sabatina.

LA SEÑORA Doña Josefa Mompó Plá DE MOMPÓ en cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento R. I. P.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Lorenzo y Justino, obispo. CUARENTA HORAS.—Mañana concluyen en la Iglesia del Santo Hospital...

Sección de espectáculos

FUNCIÓNES PARA HOY PARQUE-GLORIEFA.—Les dos Roses.—El libro cambio.—A las 9.15.

CORSETERIA ARTISTICA A. MIRÓ



ULTIMO FIGURIN Elegantes confecciones a medida. ENCARGOS A PARIS

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SECRETAS Horas de consulta: de 10 de la mañana a 4 tarde, y de 7 a 9 noche.

SUCESOS

Desertores La Guardia civil ha capturado y entregado a la autoridad militar a los soldados Pedro Corbalán y Antonio Escrivá Sanmillán. Ratas hembras La policía ha capturado esta mañana en la plaza del Mercado a dos muchachas de 14 y 15 años...

Accidentes

Hay se han registrado los siguientes en las casas de Socorro: Serranos.—Mannuel Costa Broseta, de 43 años, de una contusión en el pie derecho...

Fiestas en Sueca

El domingo próximo comenzarán la gran feria y solemnes fiestas que anualmente dedica el Ayuntamiento y vecindario de Sueca a su excelsa Patrona la Santísima Virgen de Saler...

Soldado insubordinado

Ampliando las noticias que nos comunicó ayer tarde por teléfono nuestro corresponsal en Barcelona referentes al desgraciado incidente ocurrido en el cuartel de Jaime I, dice El Noticiero Universal recibido hoy de aquella ciudad...

ULTIMA HORA

Telegramas de la noche y madrugada: Madrid 3.—Dicen de Viena que la reina doña María Cristina, acompañada de la infanta doña María Teresa...

no descarrilar. El tren no pudo parar por falta de frenos automáticos, y esta deficiencia es muy censurada.

El Gobernador civil de Castellón Sr. Casola ha desmentido, en telegrama dirigido al Sr. García Aliz, que haya tomado medidas extraordinarias de precaución con motivo de los rumores circulares sobre un supuesto próximo levantamiento carlista.

Dicen de Guadalajara que el globo Venus hizo una ascensión nocturna, tripulándolo el coronel Sr. Vivas y el teniente Sr. Cordejuela, que hicieron observaciones meteorológicas. Descendió en Segovia.

El Gobernador de Alicante ha aprobado el reglamento por que se ha de regir el nuevo gremio de resistencia creado por obreros independientes que se separan en absoluto de la tutela socialista.

—Hoy se ha inaugurado en Bruselas el Congreso Internacional de Higiene, presidiendo la solemne sesión el príncipe Alberto de Bélgica. Asisten al Congreso más de 500 delegados de todos los países...

—Dicen de Constantinopla que el vapor Raskopa, que salió de Varna con destino a Burgas y Constantinopla, ha quedado incendiado a consecuencia de una explosión terrible, que causó la muerte al capitán del buque...

—Dicen de Constantino que el vapor Raskopa, que salió de Varna con destino a Burgas y Constantinopla, ha quedado incendiado a consecuencia de una explosión terrible...

—Dicen de Constantino que el vapor Raskopa, que salió de Varna con destino a Burgas y Constantinopla, ha quedado incendiado a consecuencia de una explosión terrible...

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 4, 15-16.

«El Imparcial» Se ocupa de la asistencia a la oficina y aplaude los propósitos del ministro de Hacienda de que los empleados asistan con puntualidad a sus despachos.

«Es evidente que en España todo ha adelantado menos la burocracia.» «El Liberal» Comenta el despacho que el comandante general de Algeciras dirigió al gobierno dándole cuenta de la visita que hizo a la escuadra inglesa.

Recuerda dicho periódico que el rey Eduardo de Inglaterra visitó a varios soberanos y estuvo en Gibraltar, pasando de largo por las costas españolas.

Se extiende en consideraciones sobre este tema y termina diciendo: «Aquí nadie vendrá, y no es por falta de simpatías al pueblo español.» «El País» Cree que puede darse por desvanecida la esperanza de la coalición para las próximas elecciones municipales de socialistas y republicanos.

Dice que esto obedece a dos causas, cuales son, la intransigencia de Pablo Iglesias y la seguridad de la propaganda.

Espera que la tendencia que ha fracasado hoy triunfará mañana.

Acusado se ocupa El País de la irregularidad del estampillado exterior, y pregunta al ministro de Hacienda a cuánto asciende y si ha recibido fotografías evidenciando la falsedad.

«El Globo» Publica un artículo del Sr. Repáraz titulado «La salud del rey».

Dice que D. Alfonso demuestra tan gran energía física, que ya la quisieran tener los que dicen que el monarca está enfermo.

Detalla el voranoe del rey, que consistió en ir por las montañas, y recuerda la visita a las cavernas de Lambardaso, en las que subió y bajó con rapidez por las breñas, siguiéndole con dificultad sus acompañantes.

Afirma que el rey goza de excelente salud. De San Sebastián El Sr. Dato ha sido requerido para que hiciera declaraciones políticas, contestando que se ha dedicado a descansar en Vitoria sin ocuparse de política, de la que ha vivido alejado durante el verano.

Acusado para que manifestara su opinión respecto al estado actual de cosas, ha reiterado su adhesión al Sr. Silvea.

Ha añadido que considera con iguales aptitudes a los Sres. Romero Robledo y Maura para presidir el Congreso de los diputados.

Ha expuesto su opinión de que debe apoyarse al gobierno, pues queda escaso tiempo para aprobar los presupuestos.

Varias noticias El presidente del Consejo de ministros no irá a Valladolid a esperar al rey.

Permanecerá en Madrid, atendiendo al despacho de los negocios.

Ha negado el Sr. Villaverde que se aplase la apertura de las Cortes, afirmando que éstas reanudarán sus tareas en el mes de noviembre, aunque no está acordada la fecha.

El ministro de Hacienda ha reiterado que ignora se hayan cometido irregularidades en el estampillado de la Deuda exterior.

El Sr. González Besada llevará al Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana el repartimiento de las contribuciones territorial y pecuaria.

El Sr. Lerroux ha pedido al ministro de Hacienda que aprovechando la denuncia del tratado con Portugal se rebaje a 25 pesetas las 80 que en la actualidad pagan por derechos de Aduanas las aves vivas.

Madrid 4, 16-15. Carta de Costa El diputado republicano Sr. Costa ha confirmado en carta dirigida a un íntimo amigo suyo, que el estado delicado de su salud le obliga a ausentarse de España, impidiéndole contestar a las muchas cartas que recibe.

El viaje régio Jaca.—La banda de música del regimiento de Galicia dió anoche una serenata en el patio de Palacio. Numeroso gentío presenció los fuegos artificiales. En el Casino Principal se dió una fiesta espléndida. El general Azcárraga Coruña.—Ha llegado el señor general Azcárraga, al que han recibido en la estación las autoridades y numerosos amigos. Hoy le obsequiará el Ayuntamiento con un lunch. El presidente del Senado saldrá mañana para el Ferrol, Santiago, Vigo, Pontevedra y otras poblaciones gallegas.

De Gijón

Ha llegado a Gijón el Gobernador civil, quien se propone hacer una campaña moralizadora contra el juego.

Ha visitado las fábricas, disponiendo que en ellas se cumplan escrupulosamente las leyes y reglamentos que favorecen a los obreros.

De San Sebastián

Un caballero italiano, que está dando la vuelta al mundo y cuyo nombre no dice el despacho, dará una conferencia en el Casino, dando a conocer detalles de las diferentes poblaciones que hasta ahora ha recorrido.

—La fragata alemana que se esperaba en este puerto ha desistido de visitarlo.

—El claustro del Instituto General y Técnico ha elevado al ministro de Instrucción pública la terna para proveer la plaza de director del mismo.

—El día 20 del corriente se celebrará en esta plaza de Toros una novillada, último espectáculo taurino de la presente temporada.

Se lidiarán reses de la ganadería de Taberner y actuarán de matadores Corcharito, Camisero y Cantarito.

—Son muy comentadas las declaraciones del Sr. Dato que publica El Vasco y que antes he comunicado.

El tiempo.—Sin noticias El tiempo se presenta tormentoso en Madrid y amenaza con llover.

La escasez de noticias es grande, no habiéndose hoy recibido despachos de Jaca dando cuenta de la expedición régia.

Barcelona 4, 17-10 El soldado insubordinado

Después de haberle practicado la operación en el Hospital militar al soldado Flores, que ayer se insubordinó en el cuartel de Jaime I contra el oficial de guardia D. Francisco Mingo, mejora, continuando en estado relativamente satisfactorio.

El soldado Flores es chileno y ha desertado varias veces, cometiendo muchas fechorías. Las autoridades militares y marítimas le procesaron varias veces por robo.

Después de una de sus deserciones se le encontró en Andalucía tomando parte en un mitin anarquista.

Hoy debía salir para Castellón, con objeto de incorporarse al regimiento de Otuamba. El comandante D. Bernardo Foch, que instruye la sumaria, ha tomado hoy declaración a Flores.

Deciase que a éste se le seguiría juicio sumarísimo, pero la causa sigue los trámites ordinarios.

El general Linares

Hoy en el tren expreso ha salido para Figueras el exministro de la Guerra general Linares.

Hallazgo de un cadáver

Hoy ha aparecido en aguas de la dársena el cadáver del joven que cayó al mar en la noche del martes último.

Desgracia

Del balcón del primer piso del cuartel de la Guardia civil de San Gervasio se desprendió la barandilla, cayendo al patio el guardia José Giner, que estaba en dicho balcón.

En grave estado fué conducido el desgraciado Giner al Hospital militar.

Contra timadores

A petición de varios consules, el Gobernador civil ha pasado al juzgado atestado por intento de estafa por el procedimiento del entierro.

Se supone que en estos hechos se hallan complicados algunos empleados de Comunicaciones.

Consejo de guerra

Hoy se ha celebrado Consejo de guerra contra un cabo y un individuo de la Guardia civil, encausado el primero por abuso de autoridad y agresión a la fuerza pública, y el segundo por negligencia en el servicio y dos delitos más.

El fiscal pide para el cabo la imposición de 6 años y un día de prisión mayor por el primer delito, y de 12 años y un día de prisión correccional por el segundo.

Para el guardia pide seis años y un día de prisión mayor por cada uno de los delitos cometidos.

El rey almorzó en lo más alto de San Juan de la Peña.

Cotización En el correo se ha cotizado el 4 por 100 Interior a 78.20. Los francos a 36.65. Las obligaciones del Empréstito a 97.10.

«El Correo Español» Este periódico dice que ayer dió a la primera nota de este gobierno.

Añade que Villaverde proyecta hacer economías en el presupuesto del clero, y después de extenderse en comentarios, dice que es natural el viaje de D. Alfonso para desarraigar el carlismo.

«El Correo» Coincide con el Diario Universal en que antes de intentar una política internacional precisa concretarla y definirla para evitar que se aloce el edificio sobre arena.

Desgracia En la calle del General Lacy un niño ha bebido gran cantidad de petróleo creyéndolo una medicina.

En grave estado ha sido conducido a la casa de Socorro del distrito.

Royerta En el jardínillo de la Cuesta de la Vega han cuestionado vivamente dos barrenderos, llegando a las manos.

Un guarda del jardín quiso apaciguar a los barrenderos, recibiendo en cambio de sus buenos oficios varias contusiones graves.

Preparativos De Valladolid, Sorla y otras poblaciones se han recibido telegramas dando cuenta de los preparativos que se hacen para recibir al rey.

Hoy sale para Sorla el diputado Sr. Seguí con objeto de recibir a D. Alfonso.

Madrid 4, 19-15. Opereta italiana En el tren-correo saldrá esta noche para Valencia la compañía de opereta italiana que ha actuado en el teatro de los jardines del Buen Retiro.

Más de Romero El Sr. Romero Robledo ha sido muy visitado por sus amigos.

Ha dicho que nada tiene que decir después de las declaraciones que hizo en San Sebastián.

La baja de los francos Se atribuye la baja de dos enteros que han tenido los francos, a que el Sindicato ha manifestado que tiene cubiertas todas sus atenciones.

Más de San Sebastián La lancha San Francisco ha naufragado a cuatro kilómetros de San Sebastián, salvándose la tripulación.

Las diputaciones vascoas asistirán a la Exposición Agrícola de Irún.

De Marruecos Una pequeña columna que salió de Uxda para ocupar algunos pueblos sitiados en el camino de Tazza, fué derrotada y puesta en fuga por los partidarios del pretendiente, causando muchas bajas.

De Macedonia Londres.—Continúa la insurrección en Monastir, a pesar del envío hecho por Turquía de 80.000 hombres.

Constantinopla.—El embajador de Rusia ha sido amenazado con destruir todos los sitios en donde residan funcionarios rusos.

El embajador ha formulado una enérgica reclamación.

Reconciliación Salónica.—Se han reconciliado los partidos revolucionarios, proclamando jefes a Boris y a Panatov.

Cotización oficial Servitelo exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 4, 16 45

4 por 100 Interior... 78'05 4 por 100 exterior... 78'20 Amortizable 5 por 100... 97'10 Banco de España... 472'00 Tabacaleras... 438'00 Cambios París... 37'00

Paris 4 91'25 BELTRAN.

Pedro Galiana (DON JUAN DE AUSTRIA, NÚM. 19) Barcelona 4, 16-25

4 por 100 Interior fin próximo... 78'20 Amortizable... 97'27 F. C. N. de España fin... 60'05 M. Z. Alicante... 96'60 Orenses... 38'70 Paris 4 por 100 exterior... 91'10 Madrid 4 por 100 Interior... 78'17 Francos... 37'00 Libras... 84'48

Sección amena

Encuéntrense en un balneario un empresario de teatros y un astrónomo. —¡Con que es V. astrónomo! —Sí señor. —¡Puesto cualquier cosa a que no ha descubierto V. tantas estrellas como yo.

Un propietario que veranes en una de sus fincas, consuela a un campesino a quien se le ha muerto su mujer. —Es que además me ha ocurrido otra desgracia. He perdido mi pobre vaca. —No se desespere V. Tiene V. muchos amigos que acudirán en su ayuda. —Sí, sí, todos me ofrecen otra mujer, pero ninguno me ofrece otra vaca.

CHARADA Hace poco se ha casado prima doctora con Gaspar, y en el doctores en que viven se los oye regañar. Ella ayer, medio llorando, decía de esta manera: —Solo te segunda cinco un traje de seis tercera. —Mujer, una-cuatro-cinco el Cantábrico cruzaba con tal de verte contenta, aún sabiendo que me ahogaba. Sabes no tengo dinero y te pones de ese modo; soy capaz de suicidarme al paso de alguna todo. Solución a la anterior: Acalorado.

Antes de tomar la Dentina



Ningún niño muere de la dentición, aunque esté en la agonía, administrándole la DENTINA CAÑIZARES. A las primeras cucharadas se observan sus maravillosos efectos, cesando los vómitos, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea.--La dentición difícil de los niños no existe con una caja de la DENTINA CAÑIZARES.

CAJA UNA PESETA

Farmacia de Cañizares, calle de Caballeros, 63, Valencia



CIA COLONIAL



CAFÉS TES (HOCOLATES) MAYOR 18, MADRID

VAPORES DIRECTOS á Barcelona

Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

BOCA MENTHOLINA advertisement with circular logo and text: SANA, HERMOSA Y FUERTE tendrá la BOCA y no sufrirá dolor de muelas...

Pavimentos de asfalto para terrados, patios, almacenes, etc!

La última palabra del adelanto en la construcción; con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios.

Primo Traves, Portal de Valldigna, 12, 1.° Vapores directos á Barcelona

Salidas fijas todos los miércoles y sábados, á las seis de la tarde, por los vapores Canalejas, Vicente Sanz y Vicente Ferrer

El rabioso dolor de muelas cariadas advertisement with illustration of a man in pain and text: Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA

Antes del parto En el parto Después del parto. Pídanse en todas las farmacias...

PECTORAL DE ANACAHUITA ACEITE DE HIGADO DE BACALAO advertisement with tree illustration and text: A TODO EL QUE SUFRE del pecho la garganta ó los pulmones

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica



Línea de Cuba y Méjico El día 16 de setiembre saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña El vapor Alfonso XII

Línea de Filipinas El día 12 de setiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias El vapor Isla de Panay

Línea de Buenos-Aires El día 3 de setiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz El vapor Reina María Cristina

Línea de Canarias El día 17 de setiembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 23 de Cádiz El vapor Manuel L. Villaverde

Línea de Fernando Poo El día 25 de setiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz El vapor San Francisco

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Preceptos higiénicos que debe observar la mujer durante el EMBARAZO, PARTO Y PUERPERIO por el DR. D. F. VIDAL SOLARES

Diabetes Antrax Dispepsias Para su curación, así como para combatir otras enfermedades como la furenculosis, supuraciones, dermatosis gastro-enteritis, etc., se recomienda la Levadura seca de cerveza preparada por el doctor COSTAS.

Almoneda de muebles Calle de Don Juan de Austria, 28, bajo.

Oro y plata Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, á precios ventajosos.

Fábrica de persianas de todas clases y sistemas conocidos hasta hoy, y de esmerada construcción, de Joaquín Más

ANTIGUA FARMACIA DE COSTAS, SOMBRERERIA, 5

VAPORES COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION

Servicio regular de vapores entre España, Francia é Italia PARA CARGA Y PASAJEROS

Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Todos los domingos salda para Barcelona, Tarragona, San Félix de Gualaduz, Marsella, y Génova, admitiendo para Génova en viajes alternos.

Servicio regular de vapores Para Londres EL EMERALD

Para Hull y Newcastle MINNA SCHULDT

Para Bristol EL BRITON

Para Génova EL HELVETIA

Vapores de los Sres. Vives y Compañía, de Sevilla

El Aragón saldrá de este puerto el 7 del corriente directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Manuel Espalliu saldrá de este puerto el 7 del actual directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de frutas y vino Para Londres

El Pintar saldrá el sábado 5 del corriente.

Para Liverpool El Velarde saldrá el sábado 5 de setiembre.

Para Nueva York Vincenzo Bonanno cargará en este puerto el sábado próximo 5 actual.

COMPANIA SEVILLANA -Itinerario fijo- Analfarache saldrá el día 7 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Apertura de curso Clases de solfeo, piano y órgano, para ambos sexos.

Casa en Moncada Se vende ó alquila una casa en el pueblo de Moncada, calle de las Barreras, núm. 8.

Maquinista práctico desea trabajo para un molino, masé ó pueblo cercano, y está práctico en carpintería de maquinaria.

Almoneda de muebles Calle de Don Juan de Austria, 28, bajo.

Oro y plata Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados, á precios ventajosos.

Fábrica de persianas de todas clases y sistemas conocidos hasta hoy, y de esmerada construcción, de Joaquín Más

Casa en Basarochos Propia para una ó dos familias con buenas habitaciones y escuela independiente.

Ultramarinos Se traspaasa uno muy acreditado en punto céntrico por dejar el negocio.

Alquileres

Se alquila la grande y espaciosa habitación principal de la casa calle de Calatrava, 2, con cuadra y ochocara ó sala; razón en la portería de la misma.

Se alquila la casa baja núm. 22 en la calle de Cuarte, en donde tenía el taller de dorador D. Gaspar Herrero; darán razón al lado de la casa social de la Asociación de Peñales de Valencia.

Se alquila un piso principal en la calle de los Transilva, núm. 6, muy capaz, con muchas dependencias y abundante agua potable, por el precio de 40 pesetas mensuales; razón y llaves, Ruzafa, 29, principal.

Se venden dos casas, una compuesta de dos plantas bajas y cuatro habitaciones, situada en la calle del Padre Jacinto, núm. 18, y la otra un Barquet, compuesta de planta baja con baño y un piso alto, en la calle de Colón, 16; informarán en la calle de Lepanto, 6, segundo.

Se vende ó permuta por otra en Paterna de Valencia una casa en Torrevieja muy capaz, con mucha luz y ventilación, estilo de Valencia. También se vendería á plazos, según las condiciones; para tratar, en Valencia, calle de Ruzafa, núm. 29, principal.

Se vende por 6.000 duros un edificio en punto céntrico de esta ciudad; renta mensual 37 duros; razón Ruzafa y Génova 11, entresuelo. No se tratará con agenter.

En casa que no es de huéspedes se ceden habitaciones elegantes y a este amuebladas, con ascensor y sin alta; por las tardes, en las salidas; razón al tramitador del Angel, Merced, 11.

En casa particular una señora viuda cede dos habitaciones decoradas y amuebladas para uno ó dos caballeros con asistencia ó sin ella; precios módicos; razón Cirilo Amorós, 41, 3.º

Se necesitan dos huéspedes ó una señora, con asistencia ó sin ella; precios módicos; razón Estanico de la Morera.

Una señora desea tener uno ó dos caballeros para tratarlos como de familia, con ó sin asistencia; calle de Bailines, 15, segundo 1.º

En casa particular se desea un caballero ó dos con asistencia ó sin ella; calle Altar de San Vicente, núm. 1, principal.

VELLO El depilatorio del Dr. Costas quita rápidamente sin rizar el vello de la cara y brazos. Doroteo Costas, San Vicente, 149, farmacia abierta toda la noche.

Notrizas Una de 36 años, leche de mes y medio Antecedentes racionales camino de Burjassot, Salvador Moret.

Una joven, con leche de dos días, se ofrece para su casa ó la de los padres; razón Xerxa, 44, 2.º

Colegio Se traspaasa uno de niñas, en punto céntrico, buena asistencia y muy apropiado; Antecedentes Don Juan de Villaverde, 12, 2.º, de 8 á 10 y de 1 á 4.

Gran local En el poblado de Ruzafa se vende ó alquila un local de 16.000 palmos para un taller ó industria; informarán en la Nueva, número 31, pastelería (frente al café de Costas).

Hallazgo La persona que hubiese perdido un pasaporte mixto de Ferranov, puede presentarse á reclamarlo en la calle de San Ramón, 16, 2.º piso, y dentro de más señas le será entregado.

Interesante á las señoras Por medio de un procedimiento completamente inofensivo se extrae instantáneamente y con toda su raíz el vello del rostro ó de los brazos, sin que quede ni el más pequeño rastro de haber existido.

Lo que se aplica para ello (4 la vez que uno es depilatorio), es tan digno y tan favorable para el cutis, que puede usarse, fresco, limpio, fino y hermoso, por su inventor TERESA GARCIA MARTINEZ, por cuyo motivo las señoras que lo deseen puedan sin reparo y con toda satisfacción dirigirse á esta su casa, calle de Colón, 8, bajo, Valencia.

Nota. También se remite por ferrocarril ó por el correo á la señora que lo desee.

Persianas No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masó, calle de Calatrava, 1 y 3, donde encontrará de todas clases y gustos, á precios tan reducidos como los pueda tener la primera casa de este artículo.

CONFITES Mata-lombrices DEL DR. COSTAS Son inofensivos, de grato sabor y de efecto seguro.—Caja 2 pesetas. Pídanse al Dr. Costas, San Vicente 149 farmacia abierta toda la noche.

DINEBO Única habilitación autorizada para hacer anticopos á clases pasadas y retiradas. Se paga el día que se admiten en distintas clases; se admiten en todas para la representación de las mismas; San Vicente, 129, segundo.



LA SANGRE ES LA VIDA El más poderoso de los depurativos; ZARZAPARRILLA ROJA Y YODURO DE POTASIO. Depósito en todas las farmacias.—Collin & C.º, París.